



## Wichtige Informationen

### 1. **Frühzeitige Einreichung der Steuererklärung**

Je früher Ihre Steuererklärung bei uns eingeht, desto früher können Anträge wie **Prämienverbilligungen** und **Kinderhortbeiträge** bearbeitet werden. Wir empfehlen Ihnen daher, die Steuererklärung möglichst zeitnah einzureichen, um Verzögerungen zu vermeiden.

### 2. **Wegfall von AI-Tax**

AI-Tax wird eingestellt – Bitte beachten Sie die Rückseite dieses Dokuments.

### 3. **Formulare für die Steuererklärung**

Steuerpflichtige, die einen reduzierten Versand erhalten haben und die Steuererklärung dennoch in Papierform einreichen möchten, finden auf unserer Homepage alle notwendigen Formulare. Natürlich können Sie sich bei Fragen auch jederzeit gerne an uns wenden.

### 4. **eTax.AI – Bitte keine Papierformulare**

Wenn Sie Ihre Steuererklärung elektronisch einreichen, ist keine zusätzliche Einreichung der Formulare in Papierform notwendig. Eine doppelte Einreichung führt zu zusätzlichem Bearbeitungsaufwand und verlängert die Verarbeitungszeit.

### 5. **Provisorische Verrechnungssteuer**

Damit die provisorische Verrechnungssteuer 2024 gutgeschrieben werden kann, wird mindestens das Wertschriftenverzeichnis und die entsprechenden Belege bis spätestens Ende April 2025 benötigt, welche in Papierform oder per E-Mail eingereicht werden können.

### 6. **Verzicht auf Klammern und Bostitch**

Bitte verzichten Sie bei der Einreichung Ihrer Unterlagen auf die Verwendung von Heftklammern und/oder Bostitch.

### 7. **Bearbeitungsstand und Kontaktaufnahme**

Die Veranlagung erfolgt streng nach Eingangsdatum der Steuererklärungen. Wir bitten Sie, häufige telefonische Nachfragen zum Bearbeitungsstand auf ein Minimum zu reduzieren. Diese Anrufe verzögern unsere Arbeit und führen nicht zu einer schnelleren Bearbeitung. Es können keine Fälle vorgezogen werden.



KANTON  
APPENZELL INNERRHODEN

## Finanzdepartement

Kantonale Steuerverwaltung  
Marktgasse 2  
9050 Appenzell  
Telefon +41 71 788 94 01  
steuern@ai.ch  
<https://www.ai.ch>

## Die Zukunft der Steuererklärung ist digital

*Die im letzten Jahr eingeführte elektronische Steuerdeklarationslösung für natürliche Personen eTax.AI hat sich etabliert und wird in der Bevölkerung geschätzt. Dementsprechend hat die Ständekommission entschieden, ab diesem Jahr auf die frühere Downloadlösung AI-Tax zu verzichten und vollumfänglich auf die moderne Portallösung eTax.AI zu setzen.*

Mit Versand der Steuererklärung 2023 im Januar des letzten Jahres hat die Steuerverwaltung die moderne Portallösung eTax.AI für die Steuerdeklaration von natürlichen Personen in Betrieb genommen. Diese ermöglicht die Einreichung der Steuererklärung ohne Papier und Unterschrift. Sämtliche Belege können ebenfalls digital beigefügt oder einfach mit dem Smartphone und der kostenlosen App «Snap.Share» hochgeladen werden.

Die digital eingereichte Steuererklärung mit den dazugehörigen Belegen kann anschliessend medienbruchfrei durch die Steuerverwaltung weiterverarbeitet werden, was eine rationellere Bearbeitung der Steuererklärungen ermöglicht. Zudem werden Ressourcen wie Papier und Portokosten eingespart.

Aus diesen Gründen hat die Ständekommission entschieden, die frühere Downloadlösung für die Steuerdeklaration AI-Tax ab diesem Jahr nicht mehr anzubieten und vollumfänglich auf die volldigitale Portallösung eTax.AI zu setzen.

Ein besonderer Vorteil wird den Depotkundinnen und -kunden der Appenzeller Kantonalbank zu Teil. Diese hat entschieden, ab 1. Januar 2025 allen Depotkundinnen und -kunden mit E-Banking-Zugang den eSteuerauszug kostenlos zur Verfügung zu stellen. Damit wird die Deklaration des Wertschriftendepots bei der Appenzeller Kantonalbank deutlich vereinfacht, da der eSteuerauszug ohne weitere Bearbeitung in der Portallösung hochgeladen werden kann.